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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據外交部駐港特派員公署網

訊，應觀塘區議會主席陳振彬邀請，外交部駐港特派員謝鋒率公

署工作人員於5月9日赴觀塘區參訪，參觀區議會，了解區議會

職能和日常運作；參訪福建中學，啟動公署領事保護展覽，與學

校領導和學生代表座談；走訪香港青少年軍總會，觀看總會青年

步操表演。謝鋒還參觀了觀塘發展規劃館，在觀塘瑞和街市「行

街」，購買大孖醬料和風味「馬仔」，並品嚐地道港式奶茶，實

地體驗香港市民生活。

謝鋒在參訪時表示，來港後一直
有個心願，就是到香港各地走

走、看看，與香港同胞們見見、聊
聊。此次來到觀塘一是和公署同事一
起深入了解香港，在此基礎上更好地
服務香港；二是讓香港同胞了解外

交，讓外交走進社區，與廣大市民面
對面，聽取大家對外交的寶貴意見和
建議。
謝鋒說，外交公署是根據基本法第

十三條的規定於 1997 年 7月 1日設
立，負責處理由中央人民政府負責管

理的、與香港特區有關的外交事務。
20多年來，公署積極為國效力，捍衛
國家主權、安全、發展利益；努力為
港服務，促進香港特區對外交往合
作；堅持與民同行，提供領事保護和
服務，維護香港同胞海外合法權益。
外交既不神秘、也不遙遠，它與國家
主權、安全和發展利益息息相關，與
香港的繁榮穩定息息相關，與香港同
胞的切身利益息息相關。

續為特區對外交往合作助力
謝鋒介紹了公署為促進特區對外交

往合作所做工作，表示公署將繼續通
過「內地+香港+『一帶一路』沿線和
相關國家」三方合作機制，為特區擴
大對外交往合作提供助力，為香港企
業投資「一帶一路」沿線國家牽線搭

橋，為香港青少年赴「一帶一路」沿
線國家參訪、實習和工作創造機遇，
搭建平台。
謝鋒在福建中學啟動了公署舉辦的

涉港領事保護展覽，鼓勵香港同胞增
強對領保知識的了解，高高興興出
國，平平安安返港，「在家靠父母，
出門靠朋友」，還要記住「身後有國
家」。香港同胞走到哪裡，祖國的領
事保護就會跟到哪裡。

勉青少年愛國愛港珍惜際遇
謝鋒與福建中學和青少年軍總會的

青少年們親切交流，勉勵他們愛國愛
港，珍惜時代際遇，把個人成長與國
家發展和民族復興結合起來，開闊視
野，增強學識，鍛煉體魄，早日成
才，服務香港，報效國家。

東區區議會佳曉
區補選選情日趨激
烈，網上亦出現

「自製截圖」的抹黑新招。有網民近
日在facebook群組發帖，並附上「截
圖」，稱有街坊向民建聯候選人植潔
鈴查詢其學歷，「佢（植潔鈴）一直
避而不答，甚至blocked（封鎖）人地
（哋），懷疑又係問題學歷持有
者。」有關謠言昨日更被《蘋果日
報》大肆報道。植潔鈴昨日向香港文
匯報記者展示其學士學位的畢業證書
及大學畢業禮上台領取證書時的相
片，攻破有關謠言。

提問截圖無頭無尾屈避答
選舉理應是君子之爭，但昨日有網
民使出抹黑新招。該名名為「Chee
How Billy Wong」的網民，貼出一張
只有留言卻完全沒有前文後理、未能
顯示出自哪個帖文的截圖，聲稱植潔
鈴一直對學歷問題「避而不答」。
他又借口稱，「有街坊甚至懷疑佢
係（喺）城大畢業典禮當日借人地
（哋）其他畢業生件袍影相就當自己
畢左（咗）業，又話好想見下（吓）

佢張畢業證書喎……小西灣佳曉選區d
（啲）街坊真係好想佢澄清一下
囉……」該網民並非首次攻擊植潔
鈴，之前曾稱植潔鈴「滋擾居民」，
但其fb資料卻顯示自己住在英國。
香港文匯報記者昨日向植潔鈴查

詢，她直言是昨日才得知有這樣的謠

言，並在晚上完成區內事務後第一時
間向記者展示其大學畢業證書，上面
顯示城市大學已在2014年7月15日向
植潔鈴頒授專業英語傳意榮譽文學士
的學位畢業證書。
植潔鈴對有關抹黑似乎並不在意，

笑言「有啲嘢無得呃，好多街坊睇住

我長大。」她重申，自己選舉口號「住
本區、為鄰居、建設好社區」包含其
服務社區的決心，希望各方都可以聚
集區內事務，共同為居民謀福祉。
東區區議會佳曉選區補選其他候選

人還有陳真真、李鳳琼。
■香港文匯報記者 鄭治祖

《蘋果》炒流料亂屈 潔鈴晒學歷證清白
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謝鋒體驗港生活
訪觀塘歎茶買醬

香港文匯報訊（記者 甘瑜）反對派為阻香港
融入國家發展大局，不斷以評論影響民情。《蘋
果日報》社論作者盧峯繼早前抹黑提出「大灣區
人」概念的中華總商會會長蔡冠深「出賣香港」
後，昨日又撰社論稱「一小時生活圈陷阱處
處」。全國政協副主席、前行政長官梁振英昨日
再次於facebook撰文反駁，批評盧峯危言聳聽，
籲大家要實事求是地認識大灣區的發展機遇，
「同時要防止被誤導、被人在香港的青年人心中
砌高墻（牆）、被人為香港人劃（畫）地為牢、
被人把香港邊緣化。」
盧峯在該篇社論中聲言，「把『大灣區人』這

個說法淡化為一個概念和一個選擇卻只是欺騙公
眾的掩眼法。」續針對蔡冠深早前的說法聲言︰
「當中要矮化、淡化以致（至）取消港人身份的
意圖豈能視而不見。」
梁振英在fb撰文反駁，首先釐清為何「大灣區

人」是概念也是選擇。他說，說是選擇，是因為
香港人在交通和出入境安排上可以方便地進出香
港和其他大灣區城市，可以選擇在當中不同城市
居住、上班、度假、退休，業務更可直接覆蓋一
個相當於韓國規模的經濟體，「香港人這種生活
方式，自願和有機地結合香港和其他大灣區城市
的優勢，兩者兼得。」
至於概念，則是因為用好大灣區機遇並不需放

棄香港人的身份，中央和廣東省政府不會也沒有
要求，不會因為有了大灣區，香港人就要放棄
「一國兩制」，「港人治港」和高度自治，更沒
有說要放寬內地居民進入香港的限制。

反問成功者誰非北上發展
梁振英反問道︰「過去40年，事業有大發展

的，不管是廠商、專業人士（包括醫生）、行政
管理人員、演藝界人士，哪個不是因為搭上了內
地的快車？」
他憶述，自己17年前與10個專業團體創立專

業聯盟，向內地推廣香港的專業服務，被極不
看好的電台名嘴批評了3天，「今天，如果沒
有內地市場，會有數以千計的香港專業人士失
業。」
梁振英指出，現時已有數十萬香港人和台灣人

在內地長期定居；近年在香港註冊的婚姻中，也
有三四成是香港和內地居民的婚姻，「盧峯先生
說他重視身分（份），他該如何為這些家庭的身
分（份）定性？」
他並批評盧峯為了突顯「身分（份）割裂」的

重要性，以美國前總統甘迺迪訪問西柏林時的一
句「我是柏林人」，拿東西柏林、東西德的關係
比照香港和其他大灣區城市之間的關係，這個類
比「完全不倫不類」，並反問道︰「如果大灣區
的內地城市有人來香港演說，說一句『我是香港
人』，盧峯先生滿意嗎？」
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咩叫站着如
嘍囉呢？社民連
長毛（梁國雄）
近日就「完美演
繹」嘞！話說日
前法庭審「青症
雙邪」單衝擊立
法會會議廳案，
旁聽過就當付出
咗嘅長毛，當日
就再付出多少
少，拎住張紙企
喺 游 蕙 禎
（Cheap禎）身
後舉口號攝鏡，
唔少人都揶揄鏡
頭一角、面目模
糊嘅長毛「𠵱 家
已經淪為事旦男
之流要舉牌博出鏡，真可憐」。
話晒都做咗十幾年立法會議員，長毛自從被法庭裁定喪失

議員資格之後，竟然得閒到走去同網民鬧交，仲貼網民張頭
像喺自己facebook嘗試公審普通網民，已經震驚唔少港人，
仲俾人話佢小家、折墮，估唔到佢近日竟然再突破底線，走
去做二打六兼攝石人。

Cheap禎受訪 舉牌攝鏡
話說當日法庭裁定「雙邪」衝立法會有罪後，游蕙禎接受
訪問嘅時候，長毛竟然拎住張寫住「DQ議員邪惡 政治檢
控可恥」、存在感同佢一樣咁薄弱嘅紙，企咗喺游蕙禎後方
攝鏡。不過，由於景心喺游蕙禎度，長毛喺後面面目模糊
咁，真係少啲眼力都唔發現佢喺度。
之但係，長毛𠵱 家成日搞網民，網民都當然格外關心佢，

「JoJo Wu」就貼咗張相出嚟話︰「堂堂四（三）屆立法會
議員，梁國雄而（𠵱 ）家已經淪為事旦男之流要舉牌博出
鏡，真可憐。」
「Sammie Chung」慨嘆︰「肉×酸到呢！」「Sandy
Soon」 表示︰「沒有最核突，只有更核突。」「Andy
Ng」就形容佢係「黎汶洛二世」，因為呢位「中箭（香港
眾志）」黎汶洛都係以做攝石人出名。
反對派評論員王岸然（黃覺岸）亦話︰「大丈夫有所不

為，雄仔含×都無所謂，何况（況）舉牌。」「Yuen Siu
Mo」揶揄︰「沒有鏡頭，哪會蒲頭？」
「Kenny Bok」就關注呢種做爛市行為︰「慘，咁吳文遠

仲可以做啲乜？」「Pak NG」就模仿長毛之前同網民鬧交
嘅語氣話︰「你哋有冇去聽審？有冇去劫獄？講嘢呀！收皮
啦！」

■香港文匯報記者 甘瑜
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長毛淪事旦男
黐Cheap禎博出鏡

香港文匯報訊（記者 文森）審計
報告早前揭示政府發展已修復堆填區
的項目進展緩慢，立法會政府帳目委
員會昨日展開公開聆訊。主席石禮謙
表示，政府在2014年公佈活化已修復
堆填區的資助計劃，並預留10億元推
展，但到去年年底仍未批出第一批申
請。環保署表示，近期已原則上同意
東華三院在將軍澳第一期堆填區提出
的發展建議，相信馬游塘（中）的計
劃亦會很快獲批准。
本港目前有13個已關閉堆填區，審

計報告批評，政府在修復堆填區發展
成公園等的康樂設施時，出現進度緩
慢、成本上升等問題。環保署助理署
長張妙嫻解釋，在制訂計劃申請表及

評審要求時，需時聽取立法會議員意
見，以及要用5個月時間安排實地參
觀，讓團體了解發展困難。而在篩選
發展計劃後，亦要到區議會作兩輪解
說。石禮謙批評，難以接受這個解
釋，要求署方提交10億元資助計劃由
2014年至今的具體工作報告。

黃錦星指必須諮詢討論
環境局局長黃錦星表示，13個已修

復堆填區中，有16個不同用途的項目
已完成發展或在計劃興建中，約佔已
修復堆填區總面積的35%，即約112.6
公頃。而剩餘的土地約90%為由固體
廢物堆填而成的斜坡，或已被闢作指
定用途，例如青山練靶場、具特殊科

學價值地點及港鐵用地，和用作堆填
區的修復設施、通道等。估計現時共
有約12.9公頃的剩餘土地仍有待作指
定用途。黃錦星解釋，過程中要諮詢
社區意見，雖然令計劃的時間較長，
但認為諮詢和討論過程是必須。

孫德基促加快裝監察儀
審計署署長孫德基說，政府在發展

已修復堆填區作康樂設施上，有一個
項目發展進度緩慢，有4個則有成本
上升及延遲情況出現，認為政府未有
考慮好發展項目的技術可行性。他又
說，環保署需要加快安裝監察已修復
堆填區的先進儀器。黃錦星回應，目
前已向5個持牌人士發出牌照發展及

營運康樂設施，局方首要工作是確保
他們正常運作，如果發牌條件太嚴
苛，或令他們不想再持牌。
黃錦星續說，局方整體接受審計署

的建議，展望未來會積極落實。但13
個已修復堆填區會出現土地沉降，是
較特殊的土地，需要克服土地限制及
技術困難。

堆填區建公園進展慢 當局指諮詢累事

■黃錦星回應委員詢問。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■長毛（右後）當日拎住紙牌，企喺游蕙
禎身後攝鏡。 fb圖片

▲謝鋒（左二）參訪福建中學，與中學生代表茶敘交流。 公署供圖

▶謝鋒（中）在觀塘瑞和街市行街，購買大孖醬料。 公署供圖

■植潔鈴的城大專業英語傳意榮譽文
學士學位畢業證書。 植潔鈴供圖■植潔鈴在畢業禮與同學合照。 植潔鈴供圖


